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L'AAPPMA Pays des Abers Côtes des Légendes, 

c'est quoi? 

AAPPMA veut dire 

« Association Agréée pour la Pêche 

et la Protection du Milieu Aquatique ». 

 

Il y a 25 associations locales de ce type dans le 

Finistère qui sont regroupées dans une 

Fédération Départementale. 

 

Notre territoire compte 1500 km de rivières sur 

le SAGE (Schéma d'Aménagement et de Gestion 

de l'Eau) du Bas Léon et le SAGE de BMO 

(Brest Métropole Océane). 

 

Notre association compte 1500 adhérents, 

(1 adhérent/Km) c'est à dire tous les pêcheurs de 

ce territoire qui en adhérant à notre association 

ont en même temps le permis de pêcher. 20% de 

nos adhérents ont entre 12 et 18 ans. 

 

 

Quelles sont les missions d'une AAPPMA? 

Notre mission principale est l'entretien des 

1 500 km de rivières. 

 

Cela se fait au travers de CRE (Contrat de 

Restauration et d'Entretien) que nous passons 

avec le Syndicat des Eaux du Bas Léon d'une 

part et avec BMO d'autre part. 

 

Ces contrats annuels définissent les linéaires de 

rivière et notre rôle. L'entretien des rivières se 

fait de mai à novembre chaque année. 

 

Nous pouvons compter sur une équipe de 20 à 30 

adhérents. Tous les mercredis, nous faisons les 

opérations d'entretien et les samedis les 

opérations de restauration. La convivialité est au 

rendez-vous avec casse-croute, repas.... 

 

 

 

 

 
Photos de Gérard Mordel 

 

 
 

Il a du mal à démarrer Annick ton feu. 

 

 

 
 

Pose pour la photo 

 

 

 
 

Inventaire par pêche électrique 

  

  



 

Le 12 mars, c'est l'ouverture de la pêche pour les 

salmonidés. Comment se présente l'ouverture 2011? 

 

L'hiver a été froid, nous avons eu de la neige, de 

l'eau, les nappes phréatiques sont bien 

remontées. Les niveaux des rivières devraient 

pouvoir se maintenir un bon moment.  

 

Les poissons adultes ont pu remonter 

correctement sur les frayères pour les pontes du 

mois de décembre. Quelques pluies abondantes 

seraient les bienvenues pour teinter l'eau, afin de 

déjouer la méfiance des poissons.  

 

L'ouverture 2011 n'est pas à classer pour l'instant 

dans les meilleures années à cause de la météo 

trop clémente, mais la saison n'est pas terminée. 

 

 

Quel regard portez-vous sur la qualité des eaux de 

votre secteur? 

 

Nos rivières ont été polluées pendant 40 ans.  

 

Nous sommes dans la phase remontante après le 

creux de la vague.  

 

Les efforts réalisés par les agriculteurs pour 

combattre les pollutions chroniques sont réels et 

ceci à plusieurs niveaux: le respect des périodes 

et des distances d'épandage, l'augmentation des 

bandes enherbées... Ceci se traduit par une baisse 

significative des algues vertes dans les rivières. 

 

Les pollutions accidentelles existent. Dans ce cas 

nous privilégions le dialogue direct avec 

l'agriculteur concerné.  

 

La reconquête de la qualité des rivières prendra 

du temps. On est sur la bonne voie. 

 

 

Quel serait votre souhait? 

 

Mon souhait serait une collaboration encore plus 

forte avec les agriculteurs. 

Ce sont surtout eux qui sont les propriétaires des 

1 500 km de berges. Quand nous faisons une 

opération d'entretien ou de restauration, nous 

aurions besoin d'un appui en matériel de leur part 

(tracteur équipé de fourche avant, remorque ...).     

 

 
 

Un pêcheur heureux 
 

 
 

 

Maintenant il faut aller au boulot 

  

 

 
 

Voila le résultat 
 
 

 

 
 

Quand le bois est sec c’est bon 

 

 


